



HOMBRES NUEVOS

Día a día en Bolivia

Santa Cruz, diciembre 2023

Boletín N°17



31 Años

Caminando con los pobres



LECTURA HUMANA Y CREYENTE DE LA NAVIDAD



La Navidad siempre nos sorprende, es un revulsivo, una noticia personal, familiar y social que nos interroga desde el Niño pobre, nacido en Belén. Se intuye la nueva humanidad, integrada por el hombre y la mujer en paridad.

Claves para hacer esta lectura hoy:

- Dios envuelto en pañales, vulnerable y cuidado. Porque el centro del misterio del Dios humanizado en Belén, son las personas vulnerables, pero al mismo tiempo cuidadas y atendidas.

Y de ahí arranca la mayor fuente de alegría, inspirada en el Dios humanizado en Jesús en Belén, en los cuidados que prestamos a los empobrecidos y necesitados. Así es Dios, así es la vida humana entregada, fruto del amor, que se expresa en “la vulnerabilidad cuidada”.

- En este mundo quebrado, violento, deshumanizado, la mirada puesta en Dios, el Dios humanizado en Belén, superamos el sentimiento de soledad, de fatiga y anhelamos la ternura, la cercanía, al crecer los signos de esperanza, los gestos de solidaridad que despejan las expresiones del egocentrismo: El individualismo, el consumismo, la economía que mata, el antropocentrismo... Porque estuve desnudo y me envolvieron en pañales... “Dios envuelto en pañales, vulnerable y cuidado”.
- María, la mujer que comparte el protagonismo con el hijo, que nos tiene que llevar a cambiar el modo de pensar, de sentir, de actuar en el universo de la vida y en el ámbito de la paridad de la mujer y del hombre.

En el protagonismo de María en Belén, se describe la nueva humanidad, integrada en paridad por la mujer y el hombre. Todos iguales, todos hermanos y hermanas, en reciprocidad, por el camino del amor.

Es Navidad y ahí empieza la nueva humanidad, en igualdad y paridad.

Nicolás Castellanos Franco osa



COMUNIDADES EDUCATIVAS HOMBRES NUEVOS

Por un Gesto, Múltiples Sonrisas



Con el corazón rebotante de generosidad, Comunidades Educativas Hombres Nuevos junto a los colegios miembros, organizó la campaña **¡Cada pequeño gesto cuenta!**

Fue un éxito la campaña y la donación recaudada se entregó a los siguientes centros: Hogar San José en Warnes, que albergan a 32 pacientes.

Los 2 centros de AMe Bolivia, dirigidos por el Dr. Gheorge Micoti.

Hogar de Dios en Saavedra.

Día de compartir amor en el Albergue AMe Lajas

Estudiantes y docentes de la Unidad Educativa Carlos Laborde A se unieron con alegría para entregar donaciones y contribuir voluntariamente en las labores del hogar.

El agradecimiento se extiende a las Unidades Educativas Luis Barrancos A, Padre Alfredo S. II, Virgen de Urkupiña y Carlos Laborde B. Su colaboración fue el motor que hizo posible cada sonrisa que nos recibieron con tanto cariño.





PROYECTO BECAS HOMBRES NUEVOS

El día 14 de octubre se realizó la XXI Feria Vocacional, organizado por el Programa Becas Hombres Nuevos con el apoyo de Comunidades Educativas Hombres Nuevos.

Participaron los Becarios de diferentes carreras técnicas y universitarias mostrando las diferentes opciones que pueden optar los bachilleres a la hora de elegir una carrera profesional. Asistieron los estudiantes de las Promociones 2023 de los Colegios miembros de Comunidades Educativas Hombres Nuevos.





ORQUESTA SINFÓNICA HOMBRES NUEVOS



Nuestra orquesta ha tenido un año espectacular de proyectos culturales, por segundo año consecutivo se desarrolló el programa ClaveSol financiado por Banco Sol, donde se beneficiaron 130 niños, niñas y adolescentes tocando un instrumento musical. El concierto de clausura se desarrolló en el Teatro Luis Espinal de la Escuela Nacional de

Teatro, fue un gran espectáculo el que presentaron los músicos participantes del Programa.

Otro evento de categoría internacional en el que participó nuestra orquesta juvenil fue en el 10° Festival del Barroco Latinoamericano, Cusco - Perú 2023.

Deleitaron al público de Cusco y Juli con un repertorio Barroco del Archivo Musical de Chiquitos y temas del Folclor cruceño. La orquesta integrada por 30 músicos estuvo dirigida por el Maestro Jorge Molina Altamirano. Fue una linda participación musical y una bonita experiencia cultural donde los integrantes pudieron también disfrutar del Patrimonio histórico y cultural de Cusco y Juli.





ESCUELA NACIONAL DE TEATRO



ESCUELA NACIONAL DE TEATRO

19 AÑOS

El pasado jueves 14 de diciembre se realizó la Colación de Grado de la Universidad Católica "San Pablo" donde se graduaron trece estudiantes de Licenciatura en Artes Dramáticas. Desde Hombres Nuevos felicitamos a los flamantes profesionales.



NOVENO ANIVERSARIO DEL CENTRO DE DÍA HOMBRES NUEVOS DE ADULTOS MAYORES



El día 6 de diciembre, el Centro de Día Hombres Nuevos de adultos mayores, se vistió de fiesta y celebró su noveno aniversario.

Si algo caracteriza a nuestros adultos mayores, es la capacidad de acogida y de celebrar las fiestas y los acontecimientos, es la gente más agradecida. Por allí pasan casi todos los voluntarios, que este año han pasado de 30 y son recibidos con los brazos abiertos, es digno de todo elogio la labor que realiza el fraterno Willam Martínez, que ha logrado que el Centro de Día Hombres Nuevos no sea un depósito de personas mayores, sino un centro, un hogar y una familia donde nuestros adultos mayores se pueden realizar como personas y como creyentes.

Es una delicia contemplar el clima y ambiente de alegría, de positividad, de optimismo, que se respira en nuestro centro.

Con motivo del noveno aniversario, se celebraron distintas actividades, intervino el Escritor José A. Párraga, con su mensaje de valores humanos. Distintos miembros, expresaron en verso su cariño, admiración y gratitud hacia el Proyecto Hombres Nuevos, que les brinda esta oportunidad de vivir con amor su condición de adultos mayores, hubo rifas y promesa de un paseo o excursión a realizarse antes de finalizar el año.

Willam Martínez, chef internacional, preparó una sabrosa y fina cena, del agrado de todos los presentes. Terminó la fiesta con un baile armonioso y alegre.

Hemos de reconocer que la brillantez de la fiesta se debió también a la colaboración desinteresada de nuestra colaboradora y amiga de Hombres Nuevos, Éricka Paniagua y su familia.

Se empezó el evento con la celebración de la Eucaristía por parte del obispo emérito de Palencia, Nicolás Castellanos Franco.





NAVIDAD SOLIDARIA CON CENTROS PSIQUIÁTRICOS DE SANTA CRUZ



Es bueno que todos conozcan estos cuatro centros psiquiátricos, que viven de la caridad y la solidaridad, pues la Gobernación solo les da 12 Bs., poco más de 1 euro para la alimentación. Se trata del Hogar de Dios, en Saavedra, que albergan enfermos cerebrales profundos, fundado y dirigido por el matrimonio italiano Antonio Ceccato y Marisa y que ahora cuentan con la colaboración de Milenka Canedo e Ivan Roda.

Hogar San José en Warnes, fundado por el Hno. Alirio Henao que albergan 32 pacientes, dirigido por Yanine Montero y Diego. Y el Hno. Alirio, sigue siendo presidente de la Fundación.

Y están los dos centros AME del Dr. Gheorghe Micoti, el de Lajas - Samaipata, y el de Santa Cruz de la Sierra.

Hombres Nuevos se siente cómplice y solidario de la obra social humanitaria que realizan y los acompañamos visitándoles, ofreciéndoles conciertos musicales por las Orquestas de Hombres Nuevos y de Cotoca, cooperando y llevándoles el aguinaldo en Navidad.

En definitiva, Hombres Nuevos somos amigos, compañeros y colaboradores de los Hogares de San José, Hogar de Dios y los dos centros de AME, el de Lajas y el de Santa Cruz de la Sierra.





CONCIERTO HISTÓRICO



Para sentirnos felices y orgullosos de nuestra Orquesta que se codea con un grupo clásico, tradicional y de mucha resonancia en España desde mis tiempos jóvenes.

Mocedades Oficial gracias por el gesto que han tenido con nuestra Orquesta Sinfónica Hombres Nuevos.

El concierto se realizó en el Centro de Eventos Sonilum de nuestra ciudad cruceña.

Nicolás Castellanos Franco osa

Nuestra orquesta sinfónica acompañó el 1 de noviembre al emblemático grupo **Mocedades** en su Infinito Tour.

Como invitado especial estuvo Rafael Basurto primera voz de **Los Panchos**, para vivir una noche inolvidable llena de aquellos éxitos románticos.





PRIMERAS COMUNIONES EN JORORI



El día 10 de diciembre del 2023, tuvo lugar una solemne celebración en la Capilla María Auxiliadora de Jorori, 23 niños y adolescentes recibieron por primera vez a Jesús en la Eucaristía. Siete niños eran de Jorori y el resto eran sobrinos y familiares de los Fraternos y voluntarios de Hombres Nuevos, que por una razón u otra no habían celebrado la Primera Comunión.

Resultó una celebración entrañable, participativa, unida de unción, cariño y devoción, con participación de la Comunidad cristiana de Jorori y las familias de todos los que hicieron la Primera Comunión.

¡FELICIDADES!



BECAS UNIVERSITARIAS



Un programa excelente de Hombres Nuevos, son las becas universitarias, por 250 euros al año, estudia un joven en la Universidad Pública o en un Instituto Técnico Superior. Así Hombres Nuevos ha formado cerca de 6000 profesionales, licenciados o técnicos superiores.

Nos parece un programa interesante porque en estos países en vías de desarrollo, hay que formar profesionales con conciencia social.

Nos parece una oportunidad de oro la iniciativa que ha tomado la familia de Villaverde ha colaborado este año con 2.000 euros, traducido en 8 becas universitarias.

Linda iniciativa que puede ser secundada con frutos abundantes en la formación de profesionales.



COLACIÓN LA CARRERA DE TÉCNICO UNIVERSITARIO SUPERIOR EN EMPRENDIMIENTO



El día lunes 18 de diciembre en el auditorio del nuevo edificio de la UCB, se realizó la graduación de la segunda generación del Programa Becas, de la carrera Técnico Universitario en Emprendimiento, carrera financiada por la Fundación "Puedes Creer" del Banco Mercantil Santa Cruz S.A. en colaboración con Alianza Seguros.

Felicitemos a nuestros flamantes graduados de nuestra institución y agradecemos al Banco Mercantil que a través de su fundación – Puedes Creer, les brindó esta oportunidad a nuestros estudiantes.

- Paola Andrea Vidal Ferrufino
- María Goretty Algarañaz Rocha
- Marisol Maitte Chávez Arteaga
- Erick Rodrigo Justiniano Mendoza

HOMBRES NUEVOS COLABORA CON CENVICRUZ

Hombres Nuevos ha cedido las antiguas instalaciones de Mensajeros de la Paz a CENVICRUZ para acoger a las adolescentes privadas de libertad y también colaboramos con su educación.

Además de visitarles y acompañarlos, Hombres Nuevos ha ofrecido beca universi-

taria a las que salgan de dicho centro. Ya tenemos una universitaria, que terminó la secundaria en CENVICRUZ. Está estudiando en la Universidad Gabriel René Moreno y así lo pueden realizar en el futuro, cuando terminen su estadía en dicho centro.



MUERTE DE ANDRÉS RODRÍGUEZ



Con pena, recibimos la noticia de que Andrés Rodríguez, esposo de Chonina Berjón, falleció el día 3 de diciembre en la Residencia de la Bañeza, donde vivían. Andrés y Chonina nos visitaron dos veces como voluntarios y eran amigos de todos los hermanos de Hombres Nuevos.

Su hijo político, Poli Fernández, ha acompañado siempre a los voluntarios que han viajado por España, especialmente al fundador Nicolás Castellanos. Les estamos muy agradecidos. Acompañamos a Chonina en el dolor y en la esperanza y a su hijo Orlando, lloramos la muerte de Andrés y celebramos su Resurrección.



VOLUNTARIADO



Este año hemos compartido con muchos voluntarios que han venido a colaborar en nuestros proyectos, juntos hemos ido trabajando y aportando nuevas ideas para mejorar cada área de Hombres Nuevos, estamos muy contentos por la labor que

realizan, vienen con muchas ganas de contribuir con su granito de arena.

La presente gestión contamos con la colaboración a través de convenio, con la Universidad de Granada y de la Universidad de Alicante, ambas de España.



MI VOLUNTARIADO EN BOLIVIA

De vuelta a la realidad y sólo puedo decir que ha sido una experiencia maravillosa. Viajé desde Dublín, Irlanda, hasta Santa Cruz de la Sierra en Bolivia, casi 10.000 km de viaje para vivir una de las mejores aventuras de mi vida.



A veces es complicado creer la forma de vida tan distinta que tienen en otros países, como Bolivia. Es difícil aceptar, viniendo de dónde venimos, que muchos niños tengan que trabajar desde pequeños, que otros no tengan acceso a una vivienda digna, que las familias o las escuelas no tengan recursos para ayudarles a desarrollar todo su potencial o simplemente que no haya suficiente información o formación para ofrecer derechos fundamentales como el acceso a una Educación de Calidad, o para ser más exactos, una Educación Especial de calidad para niños y niñas diagnosticados con Trastorno del

Espectro Autista. Mi labor en Hombres Nuevos de Cruz de la Sierra se centró precisamente en ello.

La acogida y estancia en la Fundación Hombres Nuevos fue realmente maravillosa. Aprendí mucho Santa escuchando y compartiendo con las personas que la mantienen a flote día tras día, mediante el trabajo en equipo con los voluntarios extranjeros, locales y su fundador, Mons. Nicolás Castellanos. Me quedé impactada al conocer todos los proyectos que la institución mantiene y la labor que llevan años realizando en Bolivia, especialmente en el Plan 3000. Un enorme trabajo en el ámbito de la educación y el motor de desarrollo de una sociedad con importantes necesidades, sobre todo en esta zona de Santa Cruz, que pasó de tener 3.000 a casi 400.000 habitantes en menos de cuarenta años.





Hombres Nuevos

La voz de los voluntarios



Soy estudiante de Doctorado de la Universidad de Alicante en Investigación Educativa y trabajo como maestra en un aula de Autismo en Irlanda. Por ello, mi rol en Comunidades Educativas Hombres Nuevos se enfocó dentro del área de Educación Especial. Tuve la oportunidad de trabajar en dos colegios del Plan 3000, donde llevé a cabo evaluaciones a niños y niñas con necesidades especiales, con o sin diagnóstico; con el objetivo de detectar posibles Trastornos como el Trastorno del Espectro Autista o el Trastorno del Déficit de Atención con o sin Hiperactividad; para orientar al profesorado y derivar a algunos estudiantes con otros profesionales.

Compartí esta experiencia con otros voluntarios españoles y bolivianos que dirigen y participan en los proyectos, con los que algunos conviví y compartí alojamiento y a los cuales admiro por su compañerismo, trabajo y dedicación. Todos ellos hicieron magia para que, durante nuestra estancia, la casa de Los Alegres, de Ciudad Alegría ubicada en el Plan 3000, se convirtiese en una familia de verdad. Nos repartíamos las tareas; cada día nos turnábamos para cocinar y pudimos probar platos típicos bolivianos hechos con nuestras propias manos. Me llevo grandes personas de esta aventura y realmente espero poder seguir sumando experiencias en el futuro con todos ellos.

Por Eva Pagés



Hombres Nuevos

La voz de los voluntarios

NUEVAS VOLUNTARIAS DE HOMBRES NUEVOS

Termina el año 2023 con dos nuevas jóvenes voluntarias que se integran en la obra social de Hombres Nuevos. La Dra. Alejandra Jerez, médica en el Hospital Virgen Milagrosa y en la Clínica del Quior, del Dr. Jeferson Silva y la Lic. Shirley Coronado, Regente de la Farmacia del Hospital Virgen Milagrosa. Lleva trabajando en él, 11 años.

Nos acompañaron en la visita institucional de Hombres Nuevos al Centro AME de Lajas y al Hogar de Dios de Saavedra.

El Proyecto Hombres Nuevos se rejuvenece con gente joven, profesional boliviana.





HOMBRES NUEVOS



Necesitamos tu colaboración, es imprescindible para mantener la obra social del Proyecto Hombres Nuevos en Bolivia y más en estos tiempos de incertidumbre por la pandemia del Coronavirus.

NUESTROS PROYECTOS

- Centro Hombres Nuevos en Montero para los hijos/as de los zafreros.
- Becas Universitarias.
- Residencia Universitaria para jóvenes del campo.
- Comunidades Educativas Hombres Nuevos (15 Unidades Educativas).
- Centro de Día para adultos mayores.
- Comedor Social en el Plan 3000.
- Escuela de Música y Orquesta Sinfónica.
- Centro Cultural Feliciano Rodríguez.
- Facultad de Teatro.
- Voluntariado en la cárcel de Palmasola.

Puedes conocer más sobre nuestras actividades en las siguientes plataformas:



HOMBRES NUEVOS-BOLIVIA



HOMBRES NUEVOS



Puedes apoyar ingresando tu colaboración en las cuentas del Proyecto:

Titular: Proyecto Hombres Nuevos
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 196179001 - 4
Cuenta en Bolivianos

Titular: Proyecto Hombres Nuevos
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 1961796519
Cuenta en Euros

O en las cuentas de Nicolás Castellanos Franco, fundador del Proyecto Hombres Nuevos.

Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: Económico
Nº de Cuenta: 1082102042
Cuenta en Dólares

Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 1319996539
Cuenta en Euros

Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: Económico
Nº de Cuenta: 1061-309609
Cuenta en Bolivianos

¡Ahora tu ayuda vale mucho más! Tu colaboración con Fundación Hombres Nuevos (España) tiene deducción fiscal de hasta el 80 % en tu declaración de la renta. Y tu fidelidad tiene más ventajas: si durante los tres últimos ejercicios donas la misma cantidad o más, tu deducción es del 40%.

- BANCO SANTANDER: ES36 0049 5240 64 2116125796
- BBVA: ES54 0182 0496 64 0201575881
- UNICAJA BANCO: ES10 2103 2401 17 0030924566

PROYECTO HOMBRES NUEVOS - BOLIVIA

Dirección: Plan 3000, Santa Cruz de la Sierra - Bolivia

Casilla Postal: 2574 Santa Cruz de la Sierra - Bolivia

Telf.: 00591 3 362 7204 / email:

prhnuevos@gmail.com